
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
令和６年度            Ｎｏ．２ 

 福井市中藤小学校だより  

 発行日 令和６年 ５月２日(木） 

 〒910-0837     福井市高柳3-3001 

 TEL:54-3823    FAX:54-3874 

桜咲く４月から 藤の花 薫る風がそよぐ５月へ 
令和６年度が始まり､1ヶ月が過ぎました。児童は、毎朝、元気に集団登校で学校へやってきています。私は、

それに｢おはようございます、いいあいさつだね｡｣と応えます。私の、いいあいさつの規準は下記のとおりです。 

あ(あかるく元気な)  い(いつでも誰にでも) さ（相手よりさきに） つ(つづける・相手につたわる) 

 あいさつ(挨拶)は、文字通り、自分の心を開き､相手に迫るものですから、 

伝わることが大切です。そのためには、まず相手を見て、大声じゃなくても 

相手に伝わる声の大きさで、声の出せないときは会釈などの態度で伝えるこ 

とだと思います。コミュニケーションのきっかけとなり、社会に出てからも 

大切なスキルであり続けるあいさつをしっかり身に付けさせたいと思います。 

できる児童には、｢○○さん、おはようございます｣という、あいさつの前 

に名前を添える二言あいさつも推奨しています。ご家庭や地域でもご協力お 

願いします。(勝木) 

1年間のスタートライン ～ 入学式・学年はじめの式 ～ 
４月８日(月)、学年はじめの式(新任式･始業式)が、９日(火)には入学式が行われ、令和６年度がスタートしま

した。 

春休み明けの始業式では、２年生以上の児童が登校してきました。春休みで静かだった校舎内は､児童の声であ

ふれ､久々に活気を取り戻しました。その活気の理由は、久々の友達との再会にもあったかもしれませんが、児童

の関心事として、新担任の発表が大きいかもしれません。 

翌日の入学式では、小雨が降る中、手を繋いで歩く親子の姿。大きなランドセルを背 

負っている1年生を見ながら初々しさを感じました。式では､校長式辞の後、来賓とし 

てＰＴＡ会長 角屋敷 様から祝辞をいただきました。担任発表をもって式は終わり､ 

担任と児童は､それぞれ教室に入りました。(式での話は、学校だよりＮｏ.1でお伝え 

したとおりです)。今年一年、児童がそれぞれの学年、様々な集団の中で、自分の力を 

伸ばしてほしいと願っています。(下の写真は、入学式後の教室での様子です。左から１組→４組の順) 

４月１１日、３年前から中藤小学校にチューリップの球根をくださっている八幡さ 

んが、チューリップを植えたプランターを携えて、学校に訪ねて来られました。八幡 

さんは、現在は富山県砺波市にお住まいですが、元は福井市河合地区出身、奥様は中 

藤島地区出身で、毎年、河合小学校と本校へ、春はチューリップ植えのプランターを、 

秋はその球根を届けてくださっています。プランターや校庭で花を咲かせているチュ 

ーリップを見ていかれました。 

学校を代表して、なかふじルームの児童がお礼の手紙をお渡しし、八幡さんに大変喜ばれました。  

毎年、チューリップをありがとうございます ～八幡さん 来校～ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

よりよい学習指導に生かすために ～ 全国学力・学習状況調査 ～ 

｢教育は、人生の生き方の種まきをすることである｡｣(森 信三：教育学者) 

この言葉は、家庭であっても、学校であっても、地域社会であっても、子供に関わる私たちはそれぞれ、子供の

将来を見据えて、今必要なこと・大切なことを教え授けていかなければならないということを示唆しているように

思います。種は、すぐには花や実になりません。じっくり手間暇かけて育ちます。結果はすぐに出ないので、｢待

つ｣忍耐も必要になるでしょう。 

今後とも保護者の皆様、地域の皆様とのご支援・ご協力をいただきながら学校活動を進めてまいりますので、よ

ろしくお願いします。 

４月１９日、集団下校訓練がありました。今年度は少しやり方を変え、玄関で外履き 

に履き替え、そのまま体育館に集合し、登校班で下校する方法でやってみました。従来 

のやり方だと、体育館に集まって班で下校したとしても、玄関で履き替えのため、班が 

バラバラになり、風雨の中、玄関外で再度、列を整え、人員点呼等を余儀なくされるた 

めです。今日は、暑いくらいの晴れでしたが、体育館から班ごとに止まることなく、ス 

ムーズに下校できたと思います。 

ちなみに、「子供安全対策推進見守り活動」として、マスコットキャラクター｢リュウ 

ピー｣｢リュウミー」の見送りを受けながら、児童は下校しました。 

１年生が、中藤っ子の仲間に入りました  ～ 一年生を迎える会 ～ 

４月１８日、全国学力･学習状況調査がありました。この調査には、主に2つのねら 

いがあります。一つ目は、全国的な児童生徒の学力や学習状況を把握・分析し、教育施 

策の成果と課題を検証し、その改善を図ること、もう一つは、学校における児童生徒 

への学習指導の充実や学習状況の改善等に役立てることです。 

本校でも、6年生が国語と算数の学力調査に取り組みました。国語では、条件に合 

わせて文章を書く問題があり、算数では、答えの求め方やその答えになった理由を文 

字や式、言葉を使って書く問題があり、記述式のウエイトが大きかったように思いました。それでも、児童は、時

間いっぱいがんばっていました。 

４月２５日大休みの時間、１年生を迎える会が開かれました。これまで運営委員会を 

中心に計画を進めてきました。 

１年生は、上級生からの拍手の中、入場してきました。そして、代表の子に続いて 

｢１年生の皆さん、ようこそ、中藤小学校へ！｣とみんなで迎える言葉を言いました。 

それから、１年生のために、校歌を歌って紹介しました。１年生からのお礼の言葉の 

後、みんなで「一年生になったら」を歌いました。係の６年生もがんばって、ほのぼ 

のとした会になりました。 

自然災害を想定し 備えあれば憂いなし ～ 第１回集団下校訓練 ～ 

お家の人を心待ちにしていました ～授業参観･学級懇談会･ＰＴＡ総会～ 

４月２６日、２～３限目に授業参観がありました。１年生にとっては小学校初の授業 

参観です。児童は、待ち遠しい表情を浮かべながら、そのときを待っていました。 

授業が始まると緊張していた表情が、時間とともに和らいでいました。また、集団登 

校の後、始業前に６年生が玄関の掃き掃除をしてくれました。授業参観のために、１人 

で掃除されていた先生をおもんばかって手伝ってくれたのです。お昼の放送でお知らせ 

しました。保護者の皆様には、ご多用のところ来校いただきありがとうございました。 

午後からは、ＰＴＡ総会 学級(学年)懇談会、制服リサイクル会が開かれました。 


